

# 小暮淳の取材こぼれ話

## ちよこつと小耳に

### 「マンボウの島」



たのは、その時だけであ  
りました。

約20年前。私はウエブ

マガジンの連載のため、  
カメラマンとともに愛知

県の三河湾に浮かぶ篠島

という離島を2年間にわ  
たり取材した。1979

年夏に開催された吉田拓

郎の「篠島アイランドコ

ンサート」の会場となっ

た島。周囲6キロ、人口

約2000人の島に、2

万人を超える若者たちが

全国から押し寄せた伝説

の野外ライブである。熱

狂的なファンだった僕ら

は、夢の続きを追って、

島人たちの記憶をルポル

タージュし続けたのだっ

た。でも日々、気分転換

「飛び越すよう」に言つた

島だつた。

小説の名シーン。嵐の

日、主人公の娘が「その

念ながら覚えていない。

火を飛び越して来い！」

と青年に、裸で焚火の上

格好をした魚である。煮

つけでいただいたが、さ

くら、もう半日くらい島で

観光名所はなく、小さな

とがない、摩訶不思議な

漁港があるだけの静かな

島だつた。

井野川右岸のエリアを巡る

として有名だ。ところ

が、いざ着いてみると、!?

網にかかるたつ

『潮験』のモデルとなつ

て、漁師が持ってきてく

るよ」。そう女主人が

が主演した映画のロケ地

の肉を出してくれた。マ

ンボウ」の会場となつ

た島。周囲6キロ、人口

約2000人の島に、2

万人を超える若者たちが

全国から押し寄せた伝説

の野外ライブである。熱

狂的なファンだった僕ら

は、夢の続きを追って、

島人たちの記憶をルポル

タージュし続けたのだっ

た。でも日々、気分転換

「飛び越すよう」に言つた

島だつた。

小説の名シーン。嵐の

日、主人公の娘が「その

念ながら覚えていない。

火を飛び越して来い！」

と青年に、裸で焚火の上

格好をした魚である。煮

つけでいただいたが、さ

くら、もう半日くらい島で

観光名所はなく、小さな

とがない、摩訶不思議な

漁港があるだけの静かな

島だつた。

井野川右岸のエリアを巡る

として有名だ。ところ

が、いざ着いてみると、!?

網にかかるたつ

『潮験』のモデルとなつ

て、漁師が持ってきてく

るよ」。そう女主人が

が主演した映画のロケ地

の肉を出してくれた。マ

ンボウ」の会場となつ

た島。周囲6キロ、人口

約2000人の島に、2

万人を超える若者たちが

全国から押し寄せた伝説

の野外ライブである。熱

狂的なファンだった僕ら

は、夢の続きを追って、

島人たちの記憶をルポル

タージュし続けたのだっ

た。でも日々、気分転換



五靈神社古墳

前回訪問した浜尻天王が建つており、その名も円墳だ。

山古墳から南東へ約1キロメートル、緩やかにカーブする高崎環状線の西側に鎮座する靈験あらたかな五靈神社の境内に古墳がある。墳丘に社殿

環状線に架かる歩道橋

のすぐ近くに東を向いて立つ朱色の大鳥居が目印。鳥居をくぐった

先には石段があり、拝殿とそ

の奥に本殿が建っている。

その土台とな

つているのが前方後

向かれた前方後

が石室に用いられた可能

性があるようだ。

出土した副葬品の中には

銅鏡や金属製馬具など

が存在し、綿貫觀音山古

墳や八幡觀音塚古墳との

共通性がみられるため、

6世紀後半の築造と推定

されている。これらの出

土品は東京国立博物館に

収蔵されている。

浜尻天王山古墳と共に

神社に隣接する公民館

の建て替えに伴い、平成

24年に行われた発掘調査

による、現存する古墳

の全長は約45メートル。

後円部が大きく削られ

て、実際にはさ

らに大きかつたようだ。

さらに幅約15メートル、

深さ約1メートルの周堀

があり、古墳の形を模した

古墳。境内には駐車場も

あり、古墳の形を模した

&lt;p